



Association jurassienne  
des entreprises de charpenterie,  
d'ébénisterie et de menuiserie

## 100<sup>ème</sup> ANNIVERSAIRE AJECEM

**Discours d'introduction à la partie officielle pour les 100 ans de l'AJECEM,  
lu par le Président Fabrice Beynon à Delémont, le 19 août 2022**

Monsieur le Ministre,  
Monsieur le Député,  
Messieurs les Présidents d'honneur Jolissaint, Schwab et Gigon,  
Chers membres, chers amis,

A l'heure de fêter le 100<sup>ème</sup> anniversaire de notre association professionnelle patronale, il me revient l'honneur de vous adresser nos remerciements d'avoir répondu favorablement à notre invitation. En mon nom personnel et au nom du comité de la toute nouvelle AJECEM, raison sociale qui a remplacé officiellement l'ancienne AJMCE, nous vous disons le plaisir partagé de fêter cet important événement.

Il y a cent ans, des entrepreneurs du bois du Jura bernois (qui comptait alors 7 districts jurassiens au sein du canton de Berne) ont fondé une association professionnelle des entreprises du bois et l'ont inscrite au registre du commerce qui était alors tenu à Delémont. Cette association régionale a peu après rejoint la Fédération romande des menuisiers (ancienne FRM). Martin Gigon nous en dira plus tout à l'heure sur l'historique de cette fondation.

Nous rendons un hommage appuyé à ces fondateurs visionnaires. Ils ont cru en la maxime qui veut que l'union fait la force. Et ils avaient raison. Ces fondateurs ne vivent hélas plus. Mais le sillon qu'ils ont creusé perdure et se développe.

Je ne citerai que les anciens présidents qui avaient assumé la direction de notre association au cours des 50 dernières années. Je pense en particulier aux disparus qui furent M. Alfred Stampbach de Tavannes, M. Alfred Oberli de Saignelégier. M. Oberli et son comité ont engagé notre actuel secrétaire M. Claude Brügger en 1983. Après Alfred Oberli, c'est Claude Jolissaint de Porrentruy qui a présidé notre vénérable institution.

Pascal Schwab lui a succédé en 1999 jusqu'en 2014, date à partir de laquelle il a accédé à la lourde charge de président de la Fédération romande. Martin Gigon m'a précédé à ce poste de 2014 à 2021. Sous l'impulsion des présidents Schwab et Gigon, l'association a inauguré et réalisé deux grands et importants investissements, soit l'école jurassienne du bois (EJB1) et la halle des charpentiers (EJB2) à Delémont.

Nous sommes encore reconnaissants envers l'Etat jurassien qui a soutenu financièrement les 2 importantes réalisations. Construites pour assumer d'abord les cours de formation initiale en menuiserie, ébénisterie et charpente, nous y développerons désormais des cours de formation continue pour nos métiers et également pour d'autres professions.

Dotée d'une nouvelle raison sociale, d'un nouveau logo, notre association est prête à s'engager pour un nouveau siècle. La société a changé, le climat se modifie, les types de construction évoluent. Votre jeune comité est prêt à affronter les défis qui nous attendent.

Pour ma part et vous le savez tous, je ne suis pas formé dans un des métiers de l'industrie du bois. Mais durant tout ma vie, j'ai entendu parler de cette association. Mon grand-père a été durant de nombreuses années le responsable des cours aux apprentis des menuisiers-ébénistes. Il était menuisier à Courgenay. Mon père a repris et agrandi l'entreprise familiale avant de s'orienter vers la production de fenêtres et de portes en série.

L'évolution de la technologie a bouleversé et continue de bouleverser la manière de réaliser nos activités professionnelles. La numérisation est devenue omniprésente dans nos métiers et les entreprises doivent faire l'effort de s'adapter constamment si elles veulent rester concurrentielles.

Mesdames et Messieurs, chers amis, vous savez tous que je ne me sens pas particulièrement à l'aise pour les longs discours. Aussi je remercie encore la commission du 100<sup>ème</sup> anniversaire formée du président M. Stéphane Renaud, MM. Jean-René Wolfsberger et Fabrice Boder de la section Jura bernois, MM. Mathieu Ramseyer et Sébastien Comment de la section Ajoie, M. Vincent Cortat avec le président Renaud pour la section de Delémont-Franches-Montagnes, de l'excellent travail réalisé.

Je vous remercie de votre participation à cette journée d'anniversaire que nous avons voulu conviviale.

Je céderai la parole à Martin Gigon, qui retracera historiquement les hauts faits de notre association.

Je passerai le témoin à M. le Ministre Jacques Gerber qui parlera au nom du gouvernement Jurassien.

Votre comité a souhaité également que notre association faîtière, la FRECEM, qui soutient nos activités ait la parole par son Président M. Pascal Schwab.

Finalement, le Président de la commission du 100<sup>ème</sup> anniversaire Stéphane Renaud nous expliquera la suite de l'organisation de cette manifestation.

Merci à tous, bonne continuation et bonne soirée.  
Vive l'AJECEM !